

» PRESSE NATIONALE

Politique 



## DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA DONNE 5 SIGNAUX FORTS AUX IVOIRIENS

Lors de sa prestation de serment, le lundi 8 décembre 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, le Président Alassane Ouattara a promis que la Côte d'Ivoire continuera de multiplier les initiatives pour une plus grande sécurité alimentaire. Il a aussi annoncé la poursuite de son ambition de faire de la Côte d'Ivoire un hub énergétique, tout en investissant dans le numérique pour améliorer la productivité de son économie. Cet autre signal confortera la position de la Côte d'Ivoire dans ce monde désormais contraint d'épouser les nouvelles technologies de l'information et de la communication. Le N° 1 des Ivoiriens a également donné un signal fort dans l'investissement dans le capital humain, le meilleur acte à poser par tout pays voulant revendiquer un développement durable et équilibré. Le Président ivoirien envisage, en outre, de conforter la position de première économie sous-régionale de la Côte d'Ivoire qui revendique près de 50% du poids économique de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA).



## AUDIENCES PRÉSIDENTIELLES : LA BANQUE MONDIALE ET L'AFRIQUE DU SUD RÉAFFIRMENT LEUR SOUTIEN AU PRÉSIDENT OUATTARA

Au lendemain de sa prestation de serment, le Président Alassane Ouattara a reçu, mardi, à sa résidence de Cocody, plusieurs personnalités venues lui présenter leurs félicitations et réaffirmer l'engagement de leurs pays et institutions à accompagner la Côte d'Ivoire dans son nouveau cycle de gouvernance. Parmi elles, figuraient la directrice générale des Opérations de la Banque mondiale, Anna Bjerde, et l'envoyée spéciale du Président sud-africain, Nonceba Losi. À sa sortie d'audience, Anna Bjerde a dit toute la satisfaction du Groupe de la Banque mondiale d'être présent à Abidjan à un moment aussi symbolique. Les échanges qu'elle a eus avec le Chef de l'État ont porté à la fois sur les priorités du nouveau mandat et sur les acquis du précédent. Présentant les félicitations du Président Cyril Ramaphosa à son homologue ivoirien, l'envoyée spéciale du Président sud-africain, Nonceba Losi, a réaffirmé le soutien du gouvernement et du peuple sud-africains au peuple ivoirien.



## COOPÉRATION BILATÉRALE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CANADA RÉAFFIRMENT LEUR VOLONTÉ DE RENFORCER LEURS PARTENARIATS

Les échanges entre Tiémoko Meyliet Koné et l'envoyé spécial du Canada pour l'Afrique, S.E.M. Ben Marc Diendéré, le mardi 9 décembre 2025, au Palais présidentiel, ont porté sur le renforcement des relations entre la Côte d'Ivoire et le Canada et sur les perspectives de coopération dans plusieurs secteurs stratégiques. Au cours de l'entretien, le Vice-président ivoirien a présenté la vision nationale de développement, articulée autour du futur Plan National de Développement (PND) 2026-2030. Ce document, appelé à guider les politiques publiques, met l'accent sur la transformation structurelle de l'économie et l'amélioration des conditions de vie des populations.

## RECEVANT UNE DÉLÉGATION AMÉRICAINE : BEUGRÉ MAMBÉ PARTAGE LES

## PRIORITÉS DU GOUVERNEMENT IVOIRIEN

Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, a reçu en audience, ce mardi 09 décembre 2025, à la Primature sise à Abidjan-Plateau, une délégation américaine conduite par l'Ambassadrice américaine en Côte d'Ivoire, Jessica Ba Davis. Au cours de cette séance de travail, les deux parties ont identifié les priorités partagées de la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique. Cette rencontre, qui intervient au lendemain de la prestation de serment du Président de la République ivoirien, Alassane Ouattara, a été le cadre pour revisiter et renforcer davantage la coopération entre Abidjan et Washington, notamment, dans les domaines de la santé, de l'éducation, de la transformation numérique, du transport et de l'énergie. (Source : CICG)

## DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE : BICTOGO RENFORCE LA COOPÉRATION AVEC LA FRANCE, LE MAROC ET LA RDC

En marge de la cérémonie d'investiture du Président Alassane Ouattara, le lundi 8 décembre 2025, le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, s'est entretenu, à l'hémicycle, avec ses homologues venus de France, du Maroc et de la République démocratique du Congo. À l'issue de ces échanges, les présidents parlementaires ont salué la solidité des institutions ivoiriennes, l'évolution démocratique du pays et la qualité des infrastructures réalisées ces dernières années, tout en affirmant leur volonté de renforcer la coopération interparlementaire. En clôture de ces échanges, Adama Bictogo a salué la présence de ses homologues et remercié les dirigeants qu'ils représentaient, notamment le Président Emmanuel Macron, Sa Majesté le Roi Mohammed VI et le Président Félix Tshisekedi.

## LÉGISLATIVES DU 27 DÉCEMBRE : LA CEI CONVOQUE LES CANDIDATS À UNE FORMATION SUR LE MODE OPÉRATOIRE DU SCRUTIN

À quelques jours des élections législatives du 27 décembre 2025, la Commission Électorale Indépendante (CEI) intensifie les préparatifs. Dans cette dynamique, l'institution convie l'ensemble des candidats retenus à une session de formation consacrée au mode opératoire du scrutin, le samedi 13 décembre 2025, à Abidjan. Cette rencontre se tiendra à l'amphithéâtre de l'ISTC Polytechnique à Cocody. L'objectif de cette formation est de rappeler aux candidats les règles encadrant le déroulement du vote, de renforcer leur compréhension des différentes étapes du processus électoral et d'assurer une meilleure maîtrise des procédures afin de garantir un scrutin transparent et apaisé.

## Economie

## MINISTÈRE D'ÉTAT, MINISTÈRE DE LA DÉFENSE : LE BUDGET PROGRAMME ADOPTÉ EN COMMISSION PAR LE SÉNAT

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a reçu son passage devant les membres de la CAEF (Commission des affaires économiques et financières) du Sénat, ce mardi 9 décembre 2025. Le ministre d'État a obtenu, à l'unanimité, le vote des crédits de son budget-programme contenu dans le projet de loi de finances portant budget de l'État de Côte d'Ivoire pour l'année 2026 pour un montant de 48 141 827 995 de FCFA. Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme et le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, représentés par leur collègue de la Défense, ont également obtenu le vote des crédits de leurs programmes respectifs à l'unanimité, qui s'élève à 945,9 milliards de FCFA pour le ministère de l'Intérieur et de la sécurité et à 129,1 milliards de FCFA pour le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme.

## SÉNAT / DÉTOURNEMENT PRÉSUMÉ DE 13 MILLIARDS DE FCFA PAR UN DAF : LE MINISTRE DES FINANCES ET DU BUDGET SE PRONONCE

La Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat, présidée par Cissé Mamadou, a examiné, ce mardi 9 décembre 2025, le projet de loi portant règlement du Budget de l'État pour l'année 2024. Selon le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, l'ensemble des aménagements budgétaires s'est équilibré en ressources et en dépenses à 116 841 164 097 de FCFA, portant ainsi le niveau du budget de l'État de 13 720 704 581 985 de FCFA à 13 837 545 746 082 de FCFA. Ce projet de loi de règlement a été adopté à l'unanimité des sénateurs membres de la CAEF. Se prononçant sur la question du détournement présumé de 13 milliards de FCFA par le DAF d'un ministère, le ministre Adama Coulibaly a affirmé : « C'est un cas qui est pendant devant la justice. Les mécanismes internes de contrôle ont permis de détecter quelque chose. Est-ce que c'est vrai ou non ? C'est au Pôle pénal économique et financier d'approfondir les enquêtes pour pouvoir justement donner le résultat ».

## GESTION DES BIENS DE L'ÉTAT : LES GESTIONNAIRES ÉVALUENT LA MISE EN ŒUVRE DE LA COMPTABILITÉ DES MATIÈRES

L'hôtel suprême à Grand-Bassam a prêté son cadre, hier, mardi 9 décembre 2025, pour abriter la cérémonie d'ouverture du « séminaire d'évaluation du document d'actions stratégiques de la mise en œuvre de la comptabilité des matières (DASCOM) 2022-2025 et à la validation du projet du DASCOM 2026-2028 », informe un compte rendu de presse transmis à L'inter. Initié par la direction générale du Budget et des Finances, structure sous tutelle du ministère des Finances et du Budget, ce séminaire vise à évaluer l'implémentation de la comptabilité des matières depuis sa mise en œuvre, trois ans plus tôt, et de mettre sur pied un nouveau document pour les années à venir. Gnamien Konan Théodore, sous-directeur du Contrôle de la comptabilité des matières, a indiqué que depuis la mise en œuvre de ce système au sein de l'Administration publique, de nombreux défis ont pu être relevés, notamment dans la gestion des biens de l'État à travers le territoire national.

## FMI / 840 MILLIONS DE DOLLARS US DÉBLOQUÉS : ABIDJAN RÉCOMPENSÉ POUR SA DISCIPLINE ÉCONOMIQUE

La Côte d'Ivoire vient de franchir un nouveau cap dans la consolidation de son cadre macroéconomique. Selon Sikafinance, le Conseil d'administration du Fonds Monétaire International (FMI) a achevé à Abidjan, les 5<sup>e</sup> revues du Mécanisme élargi de crédit (MEDC) et de la Facilité élargie de crédit (FEC), ainsi que la 4<sup>e</sup> revue du programme soutenu par la Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD). Ce triple feu vert ouvre la voie à un décaissement immédiat de 839,7 millions de dollars, soit 473 milliards de FCFA, confirmant pleinement la confiance du FMI dans la stratégie économique menée par les autorités ivoiriennes. L'accord MEDC-FEC, approuvé en mai 2023, représente environ 3,5 milliards de dollars (environ 2 000 milliards de FCFA). Il a permis au pays de réduire les déséquilibres budgétaires et extérieurs, maintenant la Côte d'Ivoire dans une zone de risque modéré de surendettement. Le FMI note également que, malgré l'élection présidentielle d'octobre 2025, les autorités ont maintenu une discipline et un engagement constant dans les réformes.

## Société

## CENTRE DE SANTÉ, RELATION USAGERS-CLIENTS : ANNE OULOTO PLACE L'HUMAIN AU CŒUR DU SERVICE PUBLIC

En inaugurant un nouveau centre de santé dédié aux fonctionnaires et en évaluant le fonctionnement du Centre de Relation Usagers-Clients, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto-Lamizana confirme sa volonté de moderniser la Fonction publique en mettant l'humain au premier plan. Une double action qui symbolise la transformation engagée pour une administration plus efficace, plus accueillante et résolument centrée sur le bien-être des agents. Le mardi 9 décembre 2025, sous l'impulsion de la ministre d'État Anne Ouloto-Lamizana, le ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration a inauguré un centre de santé moderne exclusivement réservé aux agents publics, avant de procéder à une visite de terrain au Centre de Relation Usagers-Clients (CRUC).

## LUTTE CONTRE LE TRAFIC DE MIGRANTS : LA CÔTE D'IVOIRE PARTICIPE À UNE CONFÉRENCE INTERNATIONALE À BRUXELLES

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Général Vagondo Diomandé, à l'invitation de la Commission de l'Union européenne, prendra part à la deuxième conférence internationale de l'Alliance mondiale, prévue ce mercredi 10 décembre 2025, à Bruxelles, en Belgique. Cette rencontre de haut niveau, dédiée au renforcement de la coopération internationale contre le trafic illicite de migrants, réunira des représentants des États membres de l'Union européenne, des pays partenaires, ainsi que des organisations internationales engagées dans la lutte contre ce phénomène. Durant la conférence internationale, une étape supplémentaire sera également franchie dans cette lutte avec la signature d'une Déclaration commune alignée sur le protocole des Nations Unies contre le Trafic illicite des migrants par terre, air et mer.

## JACQUEVILLE : L'OSCN ET L'UNICEF ACCÉLÈRENT LA FORMATION DES JEUNES GRÂCE À DE NOUVEAUX MANUELS D'ALPHABÉTISATION

Du 27 novembre au 02 décembre 2025, la cité balnéaire de Jacqueville a abrité un important atelier d'élaboration, de validation et de renforcement des capacités en alphabétisation fonctionnelle au profit des Centres de Service Civique (CSC). Cette initiative est portée par l'Office du Service Civique National (OSCN), avec l'appui technique et financier de l'UNICEF, en collaboration avec les structures techniques du ministère en charge de l'Éducation nationale. Ces deux ateliers s'inscrivent dans la continuité des travaux tenus du 02 au 08 novembre 2025 à Jacqueville, qui avaient abouti à la production d'un syllabaire et d'un calculaire fonctionnels traitant des niveaux 1, 2 et 3. Pendant six jours, experts, formateurs, alphabétiseurs et responsables pédagogiques ont travaillé autour d'un double objectif : valider les manuels d'alphabétisation fonctionnelle destinés aux stagiaires des CSC, et renforcer les capacités des alphabétiseurs chargés de leur mise en œuvre.

## 223<sup>e</sup> SESSION DU CONSEIL EXÉCUTIF DE L'UNESCO : LA CÔTE D'IVOIRE ÉLU VICE-PRÉSIDENTE

La Côte d'Ivoire consolide son positionnement diplomatique au sein de l'Organisation des Nations Unies pour l'Education, la Science et la Culture (UNESCO), avec l'élection de Bakayoko-Ly Ramata, ambassadrice et déléguée permanente auprès de l'institution, au poste de vice-présidente du Conseil exécutif pour le mandat 2026-2027. Cette désignation est intervenue lors de la 223<sup>e</sup> session du Conseil exécutif organisée au siège de l'organisation à Paris. Intervenue le 20 novembre 2025, cette élection témoigne de la reconnaissance par la communauté internationale du leadership, de la constance diplomatique et de l'engagement actif de la Côte d'Ivoire au sein de l'UNESCO. Cette présence ivoirienne au sein de l'un des principaux organes de gouvernance de l'UNESCO s'inscrit dans la vision diplomatique du Président de la République, Alassane Ouattara, mise en œuvre par la délégation permanente, avec l'appui du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur.

## JOURNÉE MONDIALE DE L'ENFANCE : L'UNICEF ET LA SODEXAM UNIES POUR LA PROTECTION DES DROITS DES ENFANTS

L'aéroport de Korhogo a accueilli la célébration nationale de la Journée mondiale de l'Enfance, le 03 décembre 2025. Organisée par l'UNICEF en partenariat avec la SODEXAM, cette édition avait pour point d'ogre, la participation active des enfants et la promotion de leur protection. Près de 500 enfants, dont 200 issus des villages riverains, ont pris part à l'événement. Ils ont participé à un concours de dessin, à des activités pédagogiques et à une sensibilisation à la sûreté aéroportuaire, animée par les jeunes eux-mêmes avec l'appui de 50 bénévoles U-Report. Le directeur général de la SODEXAM, Jean-Louis Moulot, a réaffirmé l'engagement de l'entreprise à faire de la protection de l'enfance un pilier de sa politique citoyenne. Sous le thème « Ma journée, mes droits », ces actions ont touché des milliers d'enfants et de familles, rappelant l'importance d'un environnement protecteur.

## VEILLE SÉCURITAIRE : LE PNUD, LE CNDH ET LE JAPON RENFORCENT L'APPUI À LA CÔTE D'IVOIRE

Le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) et le Conseil national des Droits de l'Homme (CNDH) ont réuni, le mardi 9 décembre 2025, au CRRAE-UMOA, institutions, partenaires et acteurs de la société civile autour d'une conférence de capitalisation consacrée à la veille sécuritaire et au monitoring des droits humains en période électorale. L'occasion a également permis de lancer la campagne médiatique « Génération Univoire », un projet soutenu par le gouvernement japonais pour prévenir les conflits et encourager la participation démocratique des jeunes, des femmes et des populations vulnérables. À travers cette initiative tripartite, le PNUD, le CNDH et le Japon réaffirment leur engagement à accompagner la Côte d'Ivoire vers des élections apaisées, transparentes et inclusives.

## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : BIENTÔT LE LANCEMENT D'UNE ENQUÊTE NATIONALE

Dans la lutte contre la corruption, point de répit pour les autorités ivoiriennes. À l'occasion de la Journée internationale de la lutte contre la corruption, le président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), Épiphane Zoro, était, hier, mardi 9 décembre 2025, l'invité de l'émission « Télé d'Ici » sur la chaîne NCI. Au cours de cette émission, il a annoncé le lancement prochain d'une enquête nationale sur la corruption, destinée à mieux identifier les secteurs les plus exposés et à ajuster les politiques publiques. Une initiative qui vient renforcer celles existantes, notamment la création de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), qui constitue l'un des actes forts du gouvernement. Épiphane Zoro n'a pas manqué de relever son rôle crucial. En effet, cette institution est l'entité principale chargée de la prévention et de la lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire.

## SIR/SMB CÉLÈBRE L'EXCELLENCE ET REND HOMMAGE À SES RETRAITÉS : ME ADAMA KAMARA SALUE L'ENGAGEMENT DES TRAVAILLEURS

Le Groupe SIR/SMB composé de la Société ivoirienne de raffinage (SIR) et de la Société multinationale de bitume (SMB) a célébré, le jeudi 4 décembre 2025, sa traditionnelle cérémonie de distinction des travailleurs, marquée par la reconnaissance de 38 agents méritants et l'hommage rendu à cinq nouveaux retraités. Placée sous la présidence effective du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, la cérémonie s'est tenue en présence du représentant du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Dr Diabaté, venu saluer l'engagement du personnel. Au total, trois médailles Grand Or, huit médailles Or, dix Vermeil, dix Argent et 16 diplômes d'honneur ont été remis à des agents dont le travail et la fidélité constituent, selon les responsables, un pilier de la performance du groupe. Le ministre Adama Kamara a rendu hommage à « des femmes et des hommes dont l'engagement quotidien contribue à écrire la prospérité de la nation en matière minière ».

## ÉTUDES À L'ÉTRANGER : LE GOUVERNEMENT CHINOIS OFFRE DES BOURSES

Le gouvernement de la République Populaire de Chine lance un appel à candidatures pour ses bourses d'études universitaires, au titre de l'année 2026-2027. Les candidats intéressés sont priés d'établir un dossier de candidature en s'inscrivant tout d'abord en ligne sur le site : <http://www.campu-schina.org>, en y téléchargeant les documents nécessaires, dont l'extrait de casier judiciaire. Les documents doivent être traduits en Chinois ou en Anglais. Les dossiers de candidature devront être soumis à la Direction de la Formation Continue, des Stages et des Bourses du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, avant le 29 décembre 2025.

**Culture** ↗

## IMMERSION AU CŒUR DU PATRIMOINE BASSAMOIS : MME CARINE BACHMANN S'IMPRÈGNE DE LA CULTURE IVOIRIENNE

Carine Bachmann, directrice de l'Office fédéral de la culture de Suisse, et la délégation qu'elle conduit ont effectuée, le samedi 6 décembre 2025, une visite officielle dans la ville historique de Grand-Bassam, avec un arrêt majeur au musée du Costume. Pour cette occasion, plusieurs membres du ministère de la Culture et de la Francophonie, menés par Assane Thiam, directeur de cabinet et représentant la ministre Françoise Remarck, ont accompagné la délégation. Carine Bachmann, au terme de cette immersion au cœur du patrimoine bassamois, a apprécié la richesse des lieux et déclaré : « Vous m'avez donné tellement envie de revenir que je vais rester ». L'information provient de la page Facebook dudit ministère en date du mardi 9 décembre 2025. « Cohésion sociale autour du costume » était le thème de cette visite.

**Sport** ↗

## CAN 2025 : ÉMERSE FAÉ PUBLIE UNE LISTE DE 26 JOUEURS AVEC WILFRIED ZAHA, SANS NICOLAS PÉPÉ

La Côte d'Ivoire arrivera au Maroc pour la CAN 2025 avec 26 joueurs, selon la liste dévoilée, le mardi 9 décembre 2025, par le sélectionneur Émerse Faé. Cette convocation réserve son lot d'absents et de surprises. Simon Adingra (AFC Sunderland), révélation de la dernière édition, ainsi que Wilfried Singo (Galatasaray SK), ne figurent pas dans le groupe. Même constat pour Nicolas Pépé, alors que l'ailier du Villarreal CF semblait certain d'y participer. À l'inverse, la liste marque le grand retour de Wilfried Zaha (Charlotte FC, États-Unis), absent chez les Éléphants depuis 2023, ainsi que celui de Séri Jean Michael (NK Maribor, Slovénie) présent à la dernière CAN. La liste concoctée par Émerse Faé est un véritable melting-pot, alliant à la fois expérience et jeunesse. Ainsi, plusieurs joueurs participeront pour la première fois à la grande fête du football ivoirien. Les Éléphants affronteront d'abord le Mozambique, le 24 décembre, puis le Cameroun, le 28 décembre, avant de conclure face au Gabon, le 31 décembre 2025.



## SAISON SPORTIVE 2025-2026 : L'OISSU APPELLE LES COLLECTIVITÉS À FINANCER LES LICENCES DES ÉLÈVES

L'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU) veut donner un nouveau souffle au sport scolaire et universitaire. Pour la saison 2025-2026, son directeur général, Adama Doumbia, appelle les collectivités territoriales à jouer un rôle plus actif en finançant les licences des établissements situés sur leur territoire. L'objectif est de permettre à davantage d'élèves et d'étudiants de participer aux activités sportives encadrées par l'OISSU. « Cette initiative vise à renforcer l'accès des élèves et étudiants à la pratique sportive encadrée, à encourager la participation aux compétitions officielles de l'OISSU et à favoriser l'émergence de nouveaux talents sportifs sur l'ensemble du territoire national », a expliqué Adama Doumbia. Mairies, conseils régionaux, députés, organisations de jeunesse et autres acteurs locaux sont invités à soutenir directement les écoles de leur zone en prenant en charge tout ou partie du coût des licences sportives.



## MOBILITÉ URBAINE : LA MINISTRE DÉLÉGUÉE FRANÇAISE DE L'EUROPE ET DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES VISITE LE CHANTIER DE LA LIGNE 1 DU MÉTRO D'ABIDJAN

Accompagnée du ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, la ministre française, ministre déléguée auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, Éléonore Caroit, a effectué, le mardi 09 décembre 2025, une visite sur le chantier de la ligne 1 du métro d'Abidjan. « Je tiens à exprimer ma gratitude envers le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, qui nous fait découvrir ce projet de coopération en matière de mobilité urbaine, l'une de nos priorités pour un développement durable et solidaire », a déclaré Éléonore Caroit, avant de traduire la fierté de la France d'avoir investi dans ce projet, qui représente un transfert de savoir-faire et, surtout, la création d'emplois en Côte d'Ivoire. Pour sa part, le ministre des Transports, Amadou Koné, a annoncé que la ligne 1 du métro d'Abidjan, qui mesure au total 37,4 km, génère 4 000 emplois. La mise en service de la ligne 1 est attendue pour la fin de l'année 2028, a déclaré le ministre. (Source : CICG)



## ÉDUCATION : MARIATOU KONÉ DÉCROCHE 10 MILLIARDS DE FCFA AUPRÈS DE L'ITALIE POUR TRANSFORMER L'ÉCOLE IVOIRIENNE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a annoncé, ce mardi 9 décembre 2025, la mobilisation d'un financement de dix milliards de FCFA auprès du Gouvernement italien pour soutenir la mise en œuvre des recommandations des États généraux de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (EGENA). Ce financement stratégique s'inscrit dans le cadre du volet éducation du plan Mattei et a pour objectif principal d'améliorer la qualité de l'enseignement préscolaire et primaire ainsi que les apprentissages dans le pays. Sa mise en œuvre sera confiée à deux organisations non gouvernementales : l'Association des Volontaires pour le Service International (#AVSI), chargée de couvrir 18 régions rurales via le projet « RÉUSSIR », et l'ONG Arbre de Vie, qui interviendra dans les communes d'Abidjan que sont Koumassi, Cocody, Treichville et Anyama avec le projet « CASA ».



## FORMATION PROFESSIONNELLE : UN ATELIER RÉGIONAL SUR L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE OUVRE À ABIDJAN

Un atelier régional de partage consacré à l'intégration de l'Intelligence artificielle (IA) dans la formation professionnelle s'est ouvert, ce mardi 9 décembre 2025, à Abidjan. Pendant deux jours, une centaine de participants seront mobilisés pour approfondir leur compréhension des enjeux, opportunités et défis liés à l'IA, notamment son impact sur l'évolution des compétences techniques et comportementales, l'employabilité des jeunes et la compétitivité des entreprises. Organisé par le Fonds de Développement de la Formation Professionnelle (FDFP) sous l'égide du Réseau Africain des Institutions et Fonds de Formation Professionnelle (RAFPRO), l'atelier se tient autour du thème : « Intelligence artificielle et formation professionnelle : Enjeux et défis sur les compétences, l'employabilité et la compétitivité des entreprises ». Cet événement s'inscrit dans une dynamique de transformation structurelle des économies africaines, de modernisation des administrations publiques et d'investissement massif dans le capital humain. (Source : CICG)



## JUSTICE : LES AVOCATS DE CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLENT LE CAMPUS INTERNATIONAL DES AVOCATS À ABIDJAN

Le Barreau de Côte d'Ivoire accueille, du 9 au 10 décembre 2025, à Abidjan-Plateau, la deuxième édition du Campus international des avocats. Inscrit dans le cadre de l'an 2 du programme d'activités du bâtonnier Florence Loan-Messan, la cérémonie d'ouverture a enregistré la présence de plusieurs personnalités, dont le directeur de cabinet Khalilou Koné, représentant le président de la Cour de Cassation, Éléonore Caroit, ministre déléguée à la Francophonie, aux Partenariats internationaux et aux

Français de l'étranger de la République française, les représentants du Grand Chancelier, du ministre de la Justice et Vanessa Boursado, vice-bâtonnière de l'Ordre des Avocats de Paris. Le bâtonnier Florence Loan-Messan s'est félicitée de la présence importante de ses confrères de Paris et d'Afrique, preuve de « la fraternité qui les unit au-delà des frontières et qui illustre la solidarité vivante des barreaux, fondée sur le respect mutuel, le partage d'expérience et la défense commune des valeurs ». (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



 +225 07 87 36 36 36  Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



CICG